



Hubungan Religiusitas dan Bersyukur dengan Kesejahteraan Psikologis pada Siswa SMA Methodist 7 Medan

Relationship Of Religiosity and Gratitude with Psychological Well-Being Students at High School Methodist 7 Medan

Masniari Eva Juniar Panjaitan, Hasanuddin, & Sri Milfayetty
Program Studi Magister Psikologi, Universitas Medan Area, Indonesia

Abstrak

Kesejahteraan psikologis merupakan keadaan bahagia, dapat dilihat dari individu memiliki tujuan dalam hidup. Fokus penelitian ini adalah melihat kesejahteraan psikologis pada siswa-siswa SMA Methodist 7 Medan kemudian dikaitkan dengan religiusitas dan rasa syukur. Adapun tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui hubungan religiusitas dan bersyukur dengan kesejahteraan psikologis pada siswa SMA Methodist 7 Medan. Partisipan dalam penelitian ini berjumlah 180 siswa dengan menggunakan teknik total sampling. Jenis penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif, dimana pengumpulan data menggunakan skala yang nantinya diolah dengan batuan SPSS. Hasil penelitian menunjukkan ada hubungan positif yang signifikan antara religiusitas dengan kesejahteraan psikologis dilihat dari nilai koefisien (R_{xy})= 0.613 dengan $p = 0.000 < 0.050$, kemudian ada hubungan positif yang signifikan antara bersyukur dengan kesejahteraan psikologis yang dilihat dari nilai koefisien (R_{xy})= 0.828 dengan $p = 0.000 < 0.050$, dan ada hubungan positif yang signifikan antara religiusitas dan bersyukur dengan kesejahteraan psikologis dengan menggunakan metode analisis regresi, diketahui bahwa nilai koefisien (R_{xy})= 0.845 dengan $p = 0.000 < 0.050$. Sehingga dapat disimpulkan bahwa ada hubungan yang signifikan antara religiusitas dan rasa syukur dengan kesejahteraan psikologis pada siswa SMA Methodist 7 Medan.

Kata Kunci: Religiusitas; Bersyukur; Kesejahteraan Psikologis.

Abstract

Psychological well-being is a happy state that can be seen from the individual having a purpose in life. The focus of this research is to look at the psychological well-being of students at SMA Methodist 7 Medan which is then associated with religiosity and gratitude. The purpose of this study was to determine the relationship between religiosity and gratitude with psychological well-being in students of SMA Methodist 7 Medan. Participants in this research amounted to 180 students using total sampling technique. This type of research is a quantitative study, where data collection uses a scale which will later be processed with SPSS rocks. The results showed that there was a significant positive relationship between religiosity and psychological well-being seen from the coefficient value (R_{xy}) = 0.613 with $p = 0.000 < 0.050$, then there is a significant positive relationship between gratitude with psychological well-being seen from the value of the coefficient (R_{xy}) = 0.828 with $p = 0.000 < 0.050$, and there is a significant positive relationship between religiosity and gratitude. with psychological well-being by using regression analysis method, it is known that the coefficient value (R_{xy}) = 0.845 with $p = 0.000 < 0.050$. So it can be concluded that there is a significant relationship between religiosity and gratitude with psychological well-being in students of SMA Methodist 7 Medan.

Keywords: Religiosity; Gratitude; Psychological Well-Being.

How to Cite: Panjaitan, M.E.J. Hasanuddin. & Milfayetty, S. (2022). Hubungan Religiusitas dan Bersyukur dengan Kesejahteraan Psikologis pada Siswa SMA Methodist 7 Medan. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 4(1) 2022: 15-22,



PENDAHULUAN

Kesejahteraan psikologis menjadi tujuan setiap manusia karena dengan merasa sejahtera berarti seorang individu telah merasakan hal-hal yang positif selama ini dan tidak memiliki hal yang negatif. Kesejahteraan psikologis suatu istilah yang digunakan untuk menggambarkan kesehatan psikologis individu berdasarkan pemenuhan kriteria fungsi psikologi positif (Ryff, 1989)

Kesejahteraan psikologis ini tidak hanya milik orang dewasa namun seluruh masa perkembangan dapat merasakannya. Demikian juga dengan remaja yang masih berstatus siswa dalam dunia pendidikan, kesejahteraan psikologis menjadi penting bagi siswa karena akan memberikan dampak yang positif untuk proses belajar bagi siswa tersebut. Siswa yang masih dalam masa perkembangan remaja akan sejahtera secara mental ketika individu tersebut menjalani kehidupannya di sekolah dengan menjalin hubungan pertemanan kepada siswa lain tanpa menciptakan permusuhan dan siswa secara sadar dapat mengatur tingkah lakunya sendiri sehingga sesuai dengan lingkungan dimana ia belajar. Sehingga dengan demikian siswa akan menciptakan kesejahteraan psikologis yang tinggi karena tidak adanya sikap negatif yang terjadi. (Isnaini dkk, 2020;Marbun dkk, 2020).

Namun ada banyak siswa di SMA Methodist 7 Medan yang belum memiliki kesejahteraan psikologis yang terlihat dari komunikasi antar siswa yang tidak baik dan sering mengeluarkan kata-kata yang tidak baik. Sehingga siswa dianggap tidak dapat mengontrol tingkah lakunya untuk dapat menyesuaikan dengan lingkungannya. (Utami dkk, 2019;Nugroho dkk, 2020).

Ada beberapa faktor yang mempengaruhi kesejahteraan psikologis salah satunya adalah religiusitas . Sesuai dengan pendapat ahli yang menyatakan bahwa faktor yang mempengaruhi kesejahteraan psikologis adalah religiusitas, religiusitas mempunyai fungsi untuk mengikat diri seseorang dalam hubungannya dengan sesama, alam dan Tuhan (Driyarkara, 1987).

Religiusitas adalah suatu keyakinan, kepercayaan, sikap-sikap dan upacara-upacara yang menghubungkan individu dengan sesuatu yang bersifat ketuhanan (Fitriani, 2016). Religiusitas adalah unsur perasaan dalam kesadaran agama, yaitu perasaan yang membawa kepada keyakinan yang dihasilkan dari suatu tindakan ataupun perilaku (Jalaluddin, 2005).

SMA Methodist 7 Medan memiliki beberapa kegiatan yang berkaitan dengan keagamaan untuk menunjang religiusitas siswa. Sehingga setiap minggu akan ada kegiatan tersebut yang bersamaan dengan mata pelajaran agama. Namun dalam hal ini siswa yang tertarik untuk mengikuti kegiatan ini jumlahnya sangat sedikit karena menurut siswa kegiatan itu membuang waktu, membuat mereka ngantuk dan membosankan.(Pratama dkk, 2019;Lubis dkk,2019).

Oleh karena itu kesejahteraan psikologis siswa rendah juga dipengaruhi oleh tingkat religiusitas siswa yang tercermin dalam perilaku di sekolah. (Saragih dkk, 2020; Atrizka dkk, 2020).

Tidak hanya religiusitas, rasa syukur juga menjadi salah satu yang dapat mempengaruhi kesejahteraan psikologis. Sesuai dengan penelitian terdahulu mendapatkan sebanyak 51,3% bersyukur mempengaruhi kesejahteraan psikologis (Wicaksono & Susilawati, 2016).

Bersyukur adalah suatu perasaan yang seseorang rasakan ketika dia menganggap bahwa sesuatu yang baik telah terjadi kepadanya dan menyadari bahwa pihak lain bertanggungjawab atas kebaikan tersebut (Watkins, dkk, 2003). Jadi, bersyukur memiliki arti bahwa segala hal harus dilakukan dengan kebaikan, murah hati, hadiah, keindahan berbagi serta menerima segala sesuatu dalam hidup (Emmons & Shelton, 2002).

Beberapa siswa di Methodist 7 Medan juga terlihat berperilaku buruk seperti suka mengganggu teman yang lain dan senang dengan merusak fasilitas sekolah, seperti mencoret-coret meja, kursi dan dinding dan terkadang meludah di tempat umum yaitu jalan yang sering

dilewati oleh siswa lain. Beberapa bunga maupun tanaman juga terlihat rusak karena siswa terkadang menunggang potnya dan memetik bunganya tanpa memperbaikinya kembali. Perilaku tersebut dapat menggambarkan siswa memiliki rasa syukur yang rendah karena tidak adanya rasa apresiasi kepada orang lain dan bahkan lingkungan yang menjadikan siswa di sekolah tersebut kurang sejahtera secara mental. (Tarigan dkk, 2021; Nasution dkk, 2021).

Uraian di atas menunjukkan bahwa pentingnya meningkatkan religiusitas dan rasa syukur pada siswa untuk meningkatkan kesejahteraan psikologis. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan religiusitas dan rasa syukur dengan kesejahteraan psikologis di SMA SMA Methodist 7 Medan. (Izar dkk, 2020; Tarigan dkk, 2020).

METODE PENELITIAN

Metode penelitian yang digunakan yaitu metode penelitian kuantitatif, dimana pengumpulan data menggunakan 3 skala, yaitu skala religiusitas, bersyukur, dan kesejahteraan psikologis. Penelitian ini dilakukan di SMA Methodist 7 Medan. Teknik pengambilan sampel dilakukan dengan teknik total sampling, yang kemudian diperoleh sampel berjumlah 180 siswa.

Kesejahteraan psikologis siswa adalah suatu keadaan dimana siswa memiliki tujuan dalam hidupnya seperti cita-cita, memiliki potensi-potensi, berhubungan baik dengan teman sekolah dan rumah, bertanggung jawab dengan tugas, serta berusaha mengembangkan dan mengeksplorasi dirinya dengan cara mengikuti ekstrakurikuler sehingga membuat siswa merasakan bahagia dan sejahtera. Kesejahteraan psikologis dapat diukur dengan menggunakan aspek-aspek yang terdiri dari: penerimaan diri, hubungan positif dengan orang lain, kemandirian, penguasaan lingkungan, tujuan hidup, pertumbuhan pribadi (Ryff & Singer, 2008).

Religiusitas siswa adalah suatu sikap siswa yang menggambarkan memiliki keyakinan, dan tingkah laku yang berkaitan dengan hubungan antar sesama, alam serta tuhan. Religiusitas diukur berdasarkan 5 dimensi keagamaan, yakni dimensi keyakinan, praktek agama, penghayatan, pengetahuan, pengamalan dan konsekuensi (Glock dan Stark, 1965).

Bersyukur siswa adalah siswa memiliki perilaku yang mencerminkan bahwa siswa memiliki rasa syukur yaitu dengan mengucapkan terimakasih kepada orang lain, bersyukur atas pemberian orang lain dan bantu orang lain, dan merasa cukup dengan yang dimiliki siswa. Penelitian terdahulu sudah merangkum komponen bersyukur menjadi tiga komponen yang akan digunakan dalam penyusunan alat ukur bersyukur, yaitu memiliki rasa apresiasi, perasaan positif terhadap kehidupan yang dimiliki, kecenderungan untuk bertindak positif sebagai ekspresi dari perasaan positif (Listiyandini et al, 2015).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengujian normalitas data untuk masing-masing data variabel menggunakan analisis *kolmogorov-smirnov* pada program *SPSS*. Hasil uji normalitas menunjukkan data ketiga variabel normal dengan $p > 0.050$ yang dapat dilihat pada tabel dibawah ini:

Tabel 1. Uji normalitas.

Variabel	K-S	P	Ket.
<i>Religiusitas</i>	0.078	0.088	Normal
Bersyukur	0.070	0.080	Normal
Kesejahteraan psikologis	0.075	0.085	Normal

Berikut adalah hasil dari uji linieritas yang dimaksudkan untuk mengetahui derajat linieritas variabel bebas terhadap variabel terikat. Artinya apakah *religiusitas* dan bersyukur dapat menerangkan timbulnya kesejahteraan psikologis?, yaitu meningkatnya atau menurunnya nilai sumbu X1 dan X2 (*religiusitas* dan bersyukur) seiring dengan meningkatnya atau menurunnya nilai sumbu Y (kesejahteraan psikologis).

Hasil uji linieritas yang dilakukan menunjukkan bahwa ketiga variabel linier dengan $p < 0.050$ yang dapat dilihat pada tabel dibawah ini:

Tabel 2. Uji Linieritas

KORELASIONAL	P	KETERANGAN
X1 - Y	0.000	Linier
X2 - Y	0.000	Linier

Berdasarkan hasil analisis dengan metode analisis regresi berganda, diketahui bahwa ada hubungan positif yang signifikan antara *religiusitas* dengan kesejahteraan psikologis dilihat dari nilai koefisien (R_{xy}) = 0.613 dengan $p = 0.000 < 0.050$, artinya ada hubungan positif *religiusitas* dengan kesejahteraan psikologis semakin positif *religiusitas* maka semakin tinggi kesejahteraan psikologis siswa SMA kelas XII di SMA Methodist 7 Medan.

Sesuai dengan penelitian terdahulu yang menyatakan bahwa *religiusitas* memiliki hubungan positif dengan kesejahteraan psikologis (Fitriani,2016). Individu dengan keyakinan spiritual yang kuat dilaporkan memiliki kepuasan hidup yang besar, kebahagiaan personal yang besar, dan sangat kecil dalam konsekuensi negatif atas peristiwa hidup yang traumatis dibandingkan dengan individu yang tidak spiritual.

Selanjutnya diketahui ada hubungan positif yang signifikan antara bersyukur dengan kesejahteraan psikologis dilihat dari nilai koefisien (R_{xy}) = 0.828 dengan $p = 0.000 < 0.050$, artinya ada hubungan positif bersyukur dengan kesejahteraan psikologis, semakin tinggi bersyukur maka semakin tinggi kesejahteraan psikologis siswa SMA kelas XII di SMA Methodist 7 Medan.

Sejalan dengan penelitian terdahulu yang mengartikan bersyukur sebagai perasaan takjub, berterima kasih dan apresiasi untuk kehidupan, dan dapat diekspresikan terhadap orang lain ataupun sumber yang bukan manusia seperti Tuhan, hewan dan benda (Emmons dan Shelton, 2002). Kesejahteraan psikologis adalah tingkat kemampuan individu dalam menerima dirinya apa adanya, membentuk hubungan yang hangat dengan orang lain, mandiri terhadap tekanan sosial, mengontrol lingkungan eksternal, memiliki arti dalam hidup, serta merealisasikan potensi dirinya dengan berkelanjutan (Akhtar dan Boniwell, 2010)

Dari hasil analisis dengan metode pengujian hipotesis, diketahui bahwa ada hubungan positif yang signifikan antara *religiusitas*, bersyukur dengan kesejahteraan psikologis dilihat dari nilai koefisien (R_{xy}) = 0.845 dengan $p = 0.000 < 0.050$, artinya ada hubungan positif *religiusitas*, bersyukur dengan kesejahteraan psikologis, semakin positif *religiusitas*, bersyukur maka semakin tinggi kesejahteraan psikologis siswa SMA kelas XII di SMA Methodist 7 Medan.

Hasil ini sesuai dengan konsep *religiusitas* yang terdiri dari lima macam dimensi keagamaan, yakni dimensi keyakinan, praktek agama, penghayatan, pengetahuan, pengamalan dan konsekuensi (Glock dan Stark,1964). Pada di dimensi penghayatan berkaitan dengan perasaan

syukur/Bersyukur atas nikmat yang dikaruniakan oleh Allah dalam kehidupan mereka. Sejalan dengan penelitian terdahulu juga menyatakan bahwa ada beberapa faktor yang mempengaruhi bersyukur yaitu *emotionality, prosociality, religiousness* (McCullough, dkk,2002).

SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan ditarik kesimpulan bahwa ada hubungan positif antara religiusitas dengan kesejahteraan psikologis. Kemudian terdapat hubungan positif antara bersyukur dengan kesejahteraan. Sehingga religiusitas dan bersyukur memiliki hubungan yang positif dengan kesejahteraan psikologis.

DAFTAR PUSTAKA

- Akhtar, M., & Boniwell, I. (2010). Applying positive psychology to alcoholmisusing adolescents: A group intervention. London: University of East London.
- Amar S., Idris., Pratama. I., Anis, A. (2020). Exploring the Link between Income Inequality, Poverty Reduction and Economic Growth: An ASEAN Perspective. *International Journal of Innovation, Creativity and Change Vol*, 11(2), 24-41.
- Atrizka, D., & Pratama, I. (2022). The Influence of Organizational Leadership and Coaches on Indonesian Athletes' Adversity Quotient (Intelligence). *Revista de Psicología del Deporte (Journal of Sport Psychology)*, 31(1), 88-97.
- Atrizka, D., Lubis, H., Simanjuntak, C. W., & Pratama, I. (2020). Ensuring Better Affective Commitment and Organizational Citizenship Behavior through Talent Management and Psychological Contract Fulfillment: An Empirical Study of Indonesia Pharmaceutical Sector. *Systematic Reviews in Pharmacy*, 11(1), 545-553.
- Atrizka, D., Pratama, I., Pratama, K., & Suharyanto, A. (2022). Edukasi Masyarakat Lingkungan VIII Titi Kuning Dalam Mendampingi Anak Belajar Daring. *Pelita Masyarakat*, 3(2), 118-124.
- Bintang, S.S. Sulistyarningsih, W. & Hardjo, S. (2019). Hubungan Kecerdasan Adversitas dan Self Efficacy Dengan Motivasi Belajar Pada Siswa Sma Negeri 6 Banda Aceh, *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi* 1(1) 2019: 87-95,
- Candrasa, L., Cen, C. C., Cahyadi, W., Cahyadi, L., Pratama, I., (2020). Green Supply Chain, Green Communication and Firm Performance: Empirical Evidence from Thailand. *Systematic Reviews in Pharmacy*, 11 (12), 398-406. [doi:10.31838/srp.2020.12.65](https://doi.org/10.31838/srp.2020.12.65)
- Dalimunthe, L. R. I., Lubis, S. A., & Aziz, A. (2019). Hubungan Kecerdasan Emosional dan Kepercayaan Diri dengan Kemandirian Belajar Siswa di SMP Negeri 9 Tebing Tinggi. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 1(2) 2019: 161-169
- Danilwan, Y., Dirhamsyah., Pratama, I. (2020). The Impact of Consumer Ethnocentrism, Animosity And Product Judgment On The Willingness To Buy. *Polish Journal of Management Studies* 2020; 22 (2): 65-81.
- Danilwan, Y., Isnaini, . D. B. Y. & Pratama, . I. (2020) Psychological Contract Violation: A Bridge between Unethical Behavior and Trust. *Systematic Reviews in Pharmacy*, 11 (7), 54-60.
- Danilwan, Y.; Isnaini, D. B.; Pratama, I.; Dirhamsyah, D. 2020. Inducing organizational citizenship behavior through green human resource management bundle: drawing implications for environmentally sustainable performance. A case study, *Journal of Security and Sustainability Issues* 10(Oct): 39-52.
- Driyarkara. (1987). *Percikan Filsafat*. Jakarta: Lembaga Penunjang Pembangunan Nasional.
- Emmons, R.F., & Shelton, C.M. (2002). Gratitude and The Science of Positive Psychology. In *Handbook of positive psychology* (C. R. Snyder, & S. J. Lopez). Britania Raya: Oxford University Press.
- Enjelita, E., Nefi, D., Azhar, A. (2020). Hubungan Persepsi Siswa terhadap Konselor dan Sarana Prasarana BK dengan Minat Layanan Konseling di SMPN 2 Dewantara Kabupaten Aceh Utara. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 1(2) 2019: 123-137
- Fitriani, A. (2016). Peran Religiusitas Dalam Meningkatkan Psychological Well-Being. *Jurnal Al-AdYan*. 11 (1). 1-24.
- Glock, C.Y. (1965). *Religion and Society in Tension*. California: Rand McNally.
- Hakimah, Y., Pratama, I., Fitri, H., Ganatri, M., Sulbahrie, R. A. (2019) Impact of Intrinsic Corporate Governance on Financial Performance of Indonesian SMEs. *International Journal of Innovation, Creativity and Change Vol*, 7(1), 32-51.

Masniari Eva Juniar Panjaitan, Hasanuddin, & Sri Milfayetty, Hubungan Religiusitas dan Bersyukur dengan Kesejahteraan Psikologis pada Siswa SMA Methodist 7 Medan

- Isnaini, D. B. Y., Nurhaida, T., & Pratama, I. (2020). Moderating Effect of Supply Chain Dynamic Capabilities on the Relationship of Sustainable Supply Chain Management Practices and Organizational Sustainable Performance: A Study on the Restaurant Industry in Indonesia. *Int. J Sup. Chain. Mgt Vol*, 9(1), 97-105.
- Izar, J., Nasution, M. M., & Ilahi, P. W. (2020). The Stages, Comparisons And Factors Of First Language Acquisition Of Two-Years-Old Male And Female Child. *Jetli: Journal of English Teaching and Linguistics*, 1(2), 63-73.
- Izar, J., Nasution, M. M., & Ratnasari, M. (2020). Assertive Speech Acts in Mata Najwa Program of Episode Gare-Gare Corona. *Lexeme: Journal of Linguistics and Applied Linguistics*, 2(1), 53-58.
- Izar, J., Nasution, M. M., Afria, R., & Harianto, N. (2021). Expressive Speech Act in Comic Bintang Emon's Speech in Social Media about Social Distancing. *Titian: Jurnal Ilmu Humaniora*, 5(1), 148-158.
- Izar, S. L., Nasution, M. M., Izar, J., & Ilahi, P. W. (2021). The The Analysis Of Cooperation Principles Use On Podcast Of Deddy Corbuzier And Nadiem Makarim "Having College Is Not Important. *JETLi: Journal of English Teaching and Linguistics*, 2(1), 23-30.
- Jalaluddin. (2005). Psikologi Agama. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Kurniati, R. Menanti, A. & Hardjo, S. (2019). Hubungan Antara Pola Asuh Otoriter dan Kematangan Emosi Dengan Perilaku Agresif Pada Siswa Smp Negeri 2 Medan. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 1(1) 2019: 59-68,
- Listiyandini, R.A., Nathania, A., Syahniar, D., Sonia, L., Nadya, R. (2015). Mengukur rasa syukur: pengembangan model awal skala bersyukur versi indonesia. *Jurnal Psikologi Ulayat*. 2(2). 473-496.
- Lubis, H., Pratama, K., Pratama, I., Pratami, A. (2019). [A Systematic Review of Corporate Social Responsibility Disclosure](#). *International Journal of Innovation, Creativity and Change Vol*, 6(9), 415-428.
- Lubis, H., Kumar, D., Pratama, I., Muneer, S. (2015). Role of psychological factors in individuals investment decisions. *International Journal of Economics and Financial Issues*, 2015, 5, pp. 397-405.
- Maggasingang, D., Solong, A., Nadhar, M., Pratama, I. (2020). The Factors Affecting the Corporate Cash Holdings in Listed Firms of Indonesia: Does Corporate Governance Matter?. *International Journal of Innovation, Creativity and Change, Vol* 14(5), 1215-1231.
- Marbun, D. S., Effendi, S., Lubis, H. Z., & Pratama, I. (2020). Role of Education Management to Expediate Supply Chain Management: A Case of Indonesian Higher Educational Institutions. *Int. J Sup. Chain. Mgt Vol*, 9(1), 89-96.
- Mariatun, Munir, A, & Metia, C. (2020). Hubungan Self Efficacy dan Dukungan Keluarga dengan Kecemasan Siswa pada Pelajaran Matematika SMA Negeri 2 Sinabang. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 2(1) 2020: 1-7
- McCullough, M. E., Emmons, R. A., & Tsang, J. A. (2002). The grateful disposition: A conceptual and empirical topography. *Journal of personality and social psychology*. 82 (1). 112-127.
- Nasution, M. M., Izar, J., & Afifah, I. H. (2021). An Analysis of Hate Speech Against K-Pop Idols and Their Fans on Instagram and Twitter from The Perspective of Pragmatics. *JETLi: Journal of English Teaching and Linguistics*, 2(2), 91-99.
- Nasution, R. A, Akhyar, S., Aziz, A. (2020). Hubungan Antara Kepercayaan Diri Dan Dukungan Orangtua Dengan Kemandirian Belajar Siswa Di Sma Dharma Pancasila Medan. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 2(1) 2020: 40-47
- Nugroho, A., Christiananta, B., Wulani, F., Pratama, I. (2020). Exploring the Association Among Just in Time, Total Quality and Supply Chain Management Influence on Firm Performance: Evidence from Indonesia. *Int. J Sup. Chain. Mgt Vol*, 9(2), 920-928.
- Nu'man, A. H., Nurwandi, L., Bachtiar, I., Aspiranti, T., Pratama, I. (2020). Social Networking, and firm performance: Mediating role of comparative advantage and sustainable supply chain. *Int. J Sup. Chain. Mgt Vol*, 9(3), 664-673.
- Pratama, I. (2022). Tata Kelola Perusahaan dan Atribut Perusahaan pada Ketepatan Pelaporan Keuangan: Bukti dari Perusahaan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. *Journal of Education, Humaniora and Social Sciences (JEHSS)*. 4 (3): 1959-1967
- Pratama, I., Che-Adam, N., Kamardin. N. (2019). *Corporate social responsibility disclosure (CSR) quality in Indonesian public listed companies*. *Polish Journal of Management Studies*, 20 (1), 359-371.
- Pratama, I., Che-Adam, N., Kamardin. N., (2020). Corporate Governance and Corporate Social Responsibility Disclosure Quality in Indonesian Companies. *International Journal of Innovation, Creativity and Change, Vol* 13(4), 442-463.
- Pratama, K., Lubis, H., Pratama, I., Samsuddin, S.F., & Pratami, A. (2019). Literature review of corporate social responsibility disclosure. *Journal of Advanced Research in Dynamical and Control Systems*, 11(5), 1397-1403.
- Pratami, A., Feriyanto, N., Sriyana, J., & Pratama, I. (2022). Are Shariah Banking Financing patterns pro-cyclical? An Evidence from ASEAN Countries. *Cuadernos de Economía*, 45(127), 82-91.

Masniari Eva Juniar Panjaitan, Hasanuddin, & Sri Milfayetty, Hubungan Religiusitas dan Bersyukur dengan Kesejahteraan Psikologis pada Siswa SMA Methodist 7 Medan

- Ryff, C.D. (1989). Happiness Is Everything, or Is It? Explorations on The Meaning of Psychological Well-Being. *Journal of Personality and Social Psychology*. 57 (6). 1069-1081.
- Ryff, C.D., & Singer, B. (2008). Know Thyself and Become What You Are: A Eudaimonic Approach To Psychological Well-Being. *Journal of Happiness Studies*. 9. 13-39.
- Sabaria, A., Abdul, M., Cut, M. (2020). Hubungan Pola Asuh Demokratis dan Interaksi Teman Sebaya dengan Kecerdasan Emosional Siswa Kelas V Madrasah Ibtidaiyah Negeri 1 Bebesen. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 1(2) 2019: 105-115
- Safarina, N.A. Munir, A. & Nur'aini, (2019). Hubungan Harga Diri Dan Optimisme Dengan Kesejahteraan Subjektif Pada Mahasiswa Magister Psikologi Universitas Medan Area. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 1(1) 2019: 39-48,
- Saragih et al., (2020). *Polish Journal of Management Studies* 2020; 21 (2): 384-397
- Saragih, J., Pratama, I., Wardati, J., Silalahi, E. F., & Tarigan, A. (2020). Can Organizational Justice Dimensions Mediate Between Leader Mindfulness and Leader-Member Exchange Quality: An Empirical Study in Indonesia Pharmaceutical Firms. *Systematic Reviews in Pharmacy*, 11(2), 545-554.
- Saragih, J., Tarigan, A., Pratama, I., Wardati, J., Silalahi, E. F. (2020). The Impact of Total Quality Management, Supply Chain Management Practices and Operations Capability on Firm Performance. *Polish Journal of Management Studies*, 21 (2), 384-397.
- Saragih, J., Tarigan, A., Silalahi, E. F., Wardati, J., Pratama, I. (2020). Supply chain operational capability and supply chain operational performance: Does the supply chain management and supply chain integration matters. *Int. J Sup. Chain. Mgt Vol*, 9(4), 1222-1229.
- Sari, S., Murad, A., Azis, A. (2020). Hubungan Antara Kontrol Diri Dan Motivasi Belajar Dengan Kedisiplinan Siswa SMA As-Syafi'iyah Medan. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 2(1) 2020: 63-68
- Sibuea, M. B.; Sibuea, S. R.; Pratami, A.; Pratama, I.; Nasution, R. 2020. Is business friendliness enhancing energy consumption in the ASEAN region?, *Journal of Security and Sustainability Issues* 9(M): 409-419.
- Silitonga, K. A. A., Ahmad, . F., Simanjuntak, . C. W. & Atrizka, . D. (2020) Exploring the nexus between the HR practices and work engagement: The mediating role of Job Demand. *Systematic Reviews in Pharmacy*, 11 (7), 342-351. [doi:10.31838/srp.2020.7.53](https://doi.org/10.31838/srp.2020.7.53)
- Sujianto., Yuliani, F., Syofian, Saputra, T, Pratama, I. (2020). The Impact of The Organizational Innovativeness On The Performance Of Indonesian Smes. *Polish Journal of Management Studies* 2020; 22 (1): 513-530.
- Susilawati, E., Khaira, I., & Pratama, I. (2021). Antecedents to Student Loyalty in Indonesian Higher Education Institutions: The Mediating Role of Technology Innovation. *Educational Sciences: Theory & Practice*, 21(3), 40-56.
- Tambunan, R. W., Muchtar, M., Agustian, P., Salim, A., Aisyah, L., Marpaung, B. A., & Nasution, M. M. (2018). Critical discourse: Applying Norman Fairclough theory in recep Tayyip Erdoğan's balcony speech. *Proceedings of ISELT FBS Universitas Negeri Padang*, 6, 174-183.
- Tarigan, R. S. (2016). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Elearning. uma. ac. id.
- Tarigan, R. S. (2017). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Academic Online Campus (AOC).
- Tarigan, R. S. (2018). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Sistem Informasi Program Studi (SIPRODI).
- Tarigan, R. S., Azhar, S., & Wibowo, H. T. (2021). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Aplikasi Registrasi Asrama Kampus.
- Tarigan, R. S., Wasmawi, I., & Wibowo, H. T. (2020). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Sistem Tanda Tangan Gaji Online (SITAGO).
- Utami, C. W., Indrianto, A. T. L., Pratama, I. (2019). [Agricultural Technology Adoption in Indonesia: The Role of the Agriculture Extension Service, the Rural Financing and the Institutional Context of the Lender.](#) *International Journal of Innovation, Creativity and Change Vol*, 7(7), 258-276.
- Utami, C. W., Sumaji, Y. M. P., Susanto, H., Septina, F., & Pratama, I. (2019). Effect of Supply Chain Management Practices on Financial and Economic Sustainable Performance of Indonesian SMEs. *Int. J Sup. Chain. Mgt Vol*, 8(1), 523-535.
- Utami, Sumaji, Susanto, Septina & Pratama, 2019 Utami, Sumaji, Susanto, Septina & Pratama
- Wardhani, I. I. Pratami, A., & Pratama, I., (2021). E-Procurement sebagai Upaya Pencegahan Fraud terhadap Pengadaan Barang dan Jasa di Unit Layanan Pengadaan Provinsi Sumatera Utara. *Jurnal Akuntansi dan Bisnis: Jurnal Program Studi Akuntansi*. 7 (2): 126-139
- Watkins, P. C., Woodward, K., Stone, T., & Kolts, R. L. (2003). Bersyukur and happines: development of a measure of Bersyukur, and realtionships with subjective well-being. *Social Behavior and Personality* . 31 (5). 431-452.

- Wicaksono, M.L.H. & Susilawati, L.KP.A. (2016). Hubungan rasa syukur dan perilaku prososial terhadap Kesejahteraan psikologis pada remaja akhir anggota islamic medical activists fakultas kedokteran universitas udayana. *Jurnal Psikologi Udayana*. 3(2). 196-208.
- Zahara, C.I., Lahmuddin, L., Azhar, A. (2020). Hubungan Persepsi Siswa terhadap Konselor dan Sarana Prasarana BK dengan Minat Layanan Konseling di SMPN 2 Dewantara Kabupaten Aceh Utara. *Tabularasa: Jurnal Ilmiah Magister Psikologi*, 1(2) 2019: 116-122